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Aos vinte e um dias do mês de agosto e dois mil e dezenove, às nove horas, reuniram-2 

se nas dependências do parque de exposições “Armandio Guerra”, em Capanema, as 3 

equipes técnicas da secretaria municipal da Família e Desenvolvimento Social e 4 

também do CRAS – “Centro de Referência de Assistência Social”, juntamente com 5 

membros dos diversos conselhos municipais de direitos, colaboradores das demais 6 

secretarias ligadas a Administração municipal, e pessoas dos mais variados segmentos 7 

da sociedade civil, além dos usuários dos programas sociais e políticas do SUAS, para 8 

realização da décima terceira Conferencia municipal da Assistência Social. Esta 9 

conferencia deverá discutir o tema “Os desafios de envelhecer no século XXI, e o papel 10 

das políticas publicas”, dividido em três eixos: eixo 1: A assistência social é um direito 11 

do cidadão e dever do estado; eixo 2: Política pública tem que ter financiamento 12 

público; eixo 3: a participação popular garante a democracia e o controle social. 13 

Inicialmente, o senhor Anderson Ferreira dos Passos convidou para compor a mesa de 14 

honra o Sr prefeito Americo Belle, a primeira dama Marli Belle, também a senhora 15 

Jucieli da Silva, diretora de departamento da família, representando a câmara municipal 16 

de vereadores – senhor Edson Wilnmsen, e a presidente do conselho municipal de 17 

Assistência Social Maria Olivia da Rosa. Primeiramente, o senhor Harley Christian  18 

Pereira carvalho, pastor, foi convidado a proferir algumas palavras de fé e oração. Em 19 

seguida, foi realizada a execução do hino nacional. Senhora Jucieli deu as boas vindas 20 

aos presentes e falou sobre a importância da Conferência para a sociedade como um 21 

todo. Senhor Edson Wilsem falou de algumas iniciativas que estão sendo tomadas pelo 22 

executivo e pelo legislativo, no que tange à políticas públicas voltadas a população em 23 

situação de vulnerabilidade no município. Enfatizou a importância da construção do 24 

“centro dia” e da nova sede do CRAS, que deverá ter início nos próximos dias. Senhor 25 

prefeito – Américo Bellé também enalteceu a grandiosidade das políticas públicas para 26 

as famílias usuárias do SUAS. Na sequência, sra Maria Olivia da Rosa declarou aberta 27 

a Décima Terceira Conferência Municipal da Assistência Social. Desfeita a mesa de 28 

honra, Anderson dos Passos realizou a leitura do “Regimento Interno”, para o 29 

entendimento dos participantes. Regimento este que foi aprovado pelos presentes (por 30 

unanimidade). Em seguida, Anderson apresentou a palestrante – senhora Loiri 31 

Albanese -  que atualmente trabalha como assistente social no município. Loiri, em sua 32 

fala, fez uma apresentação do que é, e em que consiste a assistência social, que é 33 

uma política pública que deve atender a todo individuo que dela necessitar. Falou sobre 34 

o Sistema Único de Assistência Social – SUAS, que é conjunto de ações que gere a 35 

política de direitos, e sobre o “marco legal” que determina a necessidade de 36 

profissionais capacitados para atender as demandas do setor. Loiri lembrou que o 37 

maior bem da sociedade é o próprio ser humano, e é nosso dever lutar pelo bem-estar 38 

de cada indivíduo. Enfatizou que a NOB/SUAS construída em 2006 serviu para 39 

reestruturação e requalificação do setor público no Brasil, e que a IV conferência 40 

Nacional, onde por meio da lei n° 12.435/2011 foi o grande avanço, consolidando o 41 

SUAS. Dentre as principais características, deve fortalecer a gestão, o controle social, 42 

o acesso ao BPC, entre outras. Loiri falou também sobre a Intersetorialidade da Política 43 

de assistência social, nas diversas áreas como educação, saúde, segurança, 44 

habitação, previdência, trabalho, cultura e segurança alimentar e nutricional. A 45 

palestrante citou as competências dos municípios e os incisos da “NOB- SUAS2012”; 46 

apresentou as instâncias e Rede Socioassistencial, com programas, serviços, projetos, 47 

e benefícios; o Pacto de aprimoramento da gestão (estruturação das SMAS e 48 



 

 

 

constituição de suas unidades administrativas). Loiri explicou o que é CRAS, o que é 49 

órgão gestor, o que compete a cada um, pois são órgãos distintos da Assistência 50 

Social, e sobre as funções essenciais da gestão municipal. Falou sobre o PAIF – 51 

Proteção e Atendimento Integral as Famílias, e sobre o SCFV - Serviço de Convivência 52 

e Fortalecimento de Vínculos, que são os principais programas a serem trabalhados 53 

com as famílias em situação de vulnerabilidade, por meio dos quais o governo federal 54 

repassa recursos financeiros para atender a demanda. As conferencias e audiências 55 

públicas, que são a oportunidade dos usuários apresentarem suas necessidades, seus 56 

anseios, sugestões, reclamações, dúvidas ou preocupações, mas infelizmente, nossa 57 

população pouco tem participado desta fundamental ferramenta de manifestação 58 

popular. A palestrante fez a apresentação das profissionais que constituem as equipes 59 

de CRAS e Secretária da família, e qual função compete a cada uma. Após a fala da 60 

palestrante, o público foi dividido em três grupos para discutir a temática dos eixos. As 61 

onze horas e trinta minutos houve a pausa para ao almoço, com o retorno as treze 62 

horas, quando houve apresentação de uma roda de capoeira, apresentada por um dos 63 

grupos de SCFV (do Marechal Lott). Após encerrar o período para construção das 64 

propostas relacionadas aos eixos, reuniu-se a plenária novamente para apresentação 65 

das mesmas. Todas as propostas apresentadas e aprovadas serão arquivadas junto ao 66 

material desta conferência, devendo inclusive ser registradas neste livro, em ata 67 

posterior. Do eixo 2, todas as oito propostas foram aprovadas com pequenas 68 

correções. Do eixo 1 também propostas aprovadas, com pequenas alterações, assim 69 

como na 3. Na sequência, ocorreu a exposição dos nomes que devem compor o novo 70 

conselho municipal de Assistência Social, pleito (2019/2021). Como representantes dos 71 

órgãos governamentais: Jucieli da Silva e Loiri Moraes, pela secretaria da família, 72 

Camila Eduarda Lopes e Jonas Welter – pela secretaria da saúde, Nilse Teixeira e 73 

Neide da Mota pela secretaria de educação; Caroline Pilati e Anderson dos Passos 74 

pela secretaria administração, representantes não governamentais: Jussara Aparecida 75 

Gava Hem e Dorvalina Pietrobon (pelas associações de moradores); Doraci T. Roso 76 

Stokmann e Maria Carmen Vanderlinde (Representantes APAE e APCVida) Aline 77 

Behling e Loiri do Nascimento (representante de usuários); Marinês Moraes Schwan e 78 

Helio Cagnini como representante da PROVOPAR. Loiri Albanese foi eleita para 79 

representar o município na conferência Estadual e Camila Lopes como suplente. Sem 80 

mais acrescentar, encerro esta que segue aprovada por mim e pelos demais presentes. 81 

Edinéia Inês Schwenk, Loiri Albanese Moraes, Doraci T. Roso Stokmann, Juliane Erich, 82 

Claudete Marquês, Jaqueline, Roseli Rodrigues da Silva, Dorva, Edinéia Braun, Ivete 83 

Maria da Rosa, Helio Cognini, Ireci do Nascimento, Ana Paula Orso, Camila Eduarda 84 

Lopes, Clarice Walther, Timóteo, Mariza Joana Rufini Trabach, Marlene Quevedo, Marli 85 

Belle, Natália Nevis Machado, Andreia C. Konrad, Kelly Cristina Cogo, Alcido Kamposh, 86 

Maria cleia da Rosa, Maria C. Vanderlinde, Neiva Boff, Elzira Hirl, Ivani Wons Moraes, 87 

Jucieli da Silva, Caroline Pilati, Solange Maria Ilkiu.  88 


